



Propone el TEPJF reabrir una indagatoria en contra de Blanco

| Por Alan Gallegos

alan.gallegos@razon.com.mx

EL MAGISTRADO del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, publicó un proyecto que podría reabrir una denuncia por presunta violencia política de género contra el exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo.

De acuerdo con el proyecto, el asunto tiene origen en la denuncia interpuesta ante la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral de la Secretaría Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (UTCE) por Juanita Guerra Mena, quien en ese entonces era diputada federal, acusó al exgobernador Cuauhtémoc Blanco y diversos servidores públicos por cometer actos de violencia política en razón de género en su contra.

Esto, porque la diputada federal de Morena, Juana Guerra, denunció en 2023 al entonces mandatario de no convocarla a participar en la organización del desfile cívico del CCXI Aniversario de la Gesta Heroica Rompimiento del sitio de Cuautla, Morelos, y así como de impedirle, junto con otros funcionarios, instalar un templete.

Al recibir la denuncia, la UTCE se declaró incompetente y remitió el asunto al Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (OPLE).

En su momento, el Tribunal Electoral del Estado de Morelos declaró inexistente la infracción; sin embargo, la Sala Superior revocó esa sentencia local, ya que determinó que la UTCE y la Sala Especializada eran las autoridades competentes para sustanciar y resolver el asunto, dado que la denunciante ostentaba un cargo a nivel federal.

Así, ordenó remitir todo lo actuado a la UTCE, para que resuelva el asunto.

Además, afirma que el plazo de un año para ejercer la facultad sancionadora debe contarse a partir del momento en que la autoridad federal recibió formalmente el expediente (febrero de 2025), no desde la presentación original de la queja.

No es la única denuncia que enfrenta el exgobernador de Morelos, pues también fue acusado, presuntamente, por intentar abusar de su media hermana, Nidia Fabiola.

EL TIP

LA HERMANA

de Cuauhtémoc Blanco, Nidia Fabiola, dijo a *El País* que teme por su vida tras denunciar al diputado.

Mil

226 indagatorias por agresiones sexuales hubieron en Morelos en 2024

Foto: Clarifocare



CUAUHTÉMOC BLANCO, en la sesión del 1 de abril en San Lázaro.